
促佃濟仁性G加放寬搏衍
承諾推動更員彈性匯率制度 避免貨幣競貶 美國承措 「瑾楨調整」減赤腳步 避免竺瓜財政慈崖

編譯劉利貞/綜合外電
20國集團 (G20)財金首長曹讓5日在墨西哥閉幕，與曹官員因搪
心先前設定的減赤目標可能傷書脆弱的全球成長，決定放寬落筑
撙節計茸的期限"，並承諾推動更彈性的匯率制度，避免競相貶值
的貨幣戰爭。

經濟 日 輟

羞鈍，至@里"委蚤?

   G20官員在連續2天的會議後表
示:「考慮到全球成長疲弱，各
國接下來將確  保整屯顛才  政的步調能

支援經濟復甦。」美國並承諾將

 「謹慎調整」削減赤字的腳步，以
保障公共財政可長久持續，同時避
免明年初財政突然緊縮的「財政懸
崖」。

  這種傾向成長的態度，與2010年
多倫多峰會時的基調不同。當時

G2o成員同意致力於整頓財政，且
最富裕的8     個經濟體( 日本除外)承
諾在203年前將把赤字減半、降低
負債。
  這反映出G20對政府撙節支出會

傷害消費與投資、無助於刺激經濟
成長的憂慮升高。

  雖然預算赤字遷續作  超過I兆美
元的美國必須控制赤字，但許多
G20成員更擔心明年初減支與增稅
的法案自動生效。
  智利財長拉雷恩說:「若美國未

能解決財政懸崖，可能成為全瑚經

濟清勢變得更複雜的轍惑占。」

  另外，英國財長歐斯本與德國財
長蕭伯樂在會中敦促跨國企業繳納

 「應付的稅款」，因為國際稅務標

準很難   追上商業發展的腳步，促使

大企業紛紛鑽稅務漏"             「顯然口如果我們希

              -市場、創造可持

             ，就必須確保賦稅制

  蕭伯樂說
望更善加管理金融
續的全球成長
度不道破壞。」
  財長#      目也重申「將加速

 場導向的匯率體系，及能反映基本

 面的彈性匯率制度」，拇絕貿易保
 護主義與操控匯率。．

   由於從美國、歐洲到日本都紛紛
擴大貨幣床  叮激措施，推升新興國家
貨幣，對經濟造成傷害的疑慮隨之

升高。

  巴西財長蒙提嘉指責美歐引發
 「貨幣戰爭」，先進國家則敦促中

;國等經濟體，應讓市場決定貨幣價

．值。"
   一"一一"

市更動推

                                         4。。"

32o財長曹5B閉幕，與曹官員決定放寅達成減赤目標的期限，以支撐經濟成
長為伍先考炭，並承語推動更市場導向的彈性匯率制度，避免競相貶值的貨

幣戰爭。凶為世銀總裁金堆 (右)、墨西哥財長米德 (中)、經濟合作發展
阻織(oEcD)秘審長萬利亞。．                                  (欺新杜)

G20公    報垂鈷
              全球成長依然溫和，下行風險仍;

              高．，歐債危機、美國及日本財政;

              問題仍待解決。
              ，-，．-，--．-、-，，．．-，，，．--．，．-、---．-----．-．。                          ．     ．              ．維持多倫多啻議訂的中期目標．，，""

              但須確保強化財政的步調能支撐，

              成長'，"
              ．，⋯-。，------，．，--．---．．，、、．--，．．，，---．，．
              避免明年財政大幅緊縮，確保公

              共財政的長期持紅性。
              ，．．--．、．-．-，--．、．．，．，-⋯、-．．，，-、⋯．-．、．．
              邁向更市場導向的匯率鮭系．，避"
             ;冤貨幣戰爭。H．;．;，;．"@;．!．"""
              -。-．-．．-------，，．-，．，-。，"，．．--⋯．-．-．．，，'

              落球叨c衍生性商品管理改革和巴．
              塞爾協定等已取得共識的計畫。．
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台征悌扛佰
明年第2季景氣聘綠燈

台星ASTEP

可望年底報佳音
  記者陳碧芬Z台北報導
   台灣經濟研究院昨 (6)日

首度公布製造業景氣燈號的 「
季度預測」，提出2013年4個
季度的預測結果，"台經院副院

長龔明鑫指出，2013年第2季
起全球不確定因素若轉為明朗
 ，全球經濟將加速成長，製造
業景氣燈號可能亮出久違的綠
燈。
  就個別產業來看，以化學橡

膠、電子電機的景氣回升最為
樂觀，包括化學材料、化學製
品、電子零組件、石油及煤製

品、橡塑膠製品業等，將因全
球景氣復甦及產業需求，在明
年第2季開始出現綠燈。

  依台經院最新公布的 「製造

業景氣燈號預測」，整體製造

業今、明兩年均處於代表「低
迷」的 「黃藍燈」，龔明鑫指

出，明年首季由於美國財政懸

崖問題及大陸政府處於看守內

閣狀態，不確定性仍較高，因

此即使第2季景氣預估能有 「
持平穩定」的綠燈，仍無法確
定動能是否維持到3、4季。
  就個別製造業來看，明年景

氣反彈或持續低迷有很大的差
異，台經院指出，"金屬機械、
民生工業、運輸工業明年全年
預估維持在景氣低迷的黃藍燈
 ，其中紙漿、紙及紙製品業、
家其業甚至可能出現代表衰退
的藍燈。
  台經院昨天公布2013年經濟

成長率為3.42% >cp i 年增率
則是1沼4%，民間投資年增率
土41%，表現都優於今年。台
經院景氣預測中心主任孫明德
表示，主要是國際景氣回春，

台灣最重要的兩個出口地大陸
和美國在新領導人底定後，可
能會推出新的財經政策，進而

有利台灣經濟成長。

  台經院認為，明年全球景氣

疑慮應逐步淡化，全球經濟成

長逐步加溫，民眾消費信心可

望回穩，預估明年台灣民間消
費將增長2刀光，較今年的估
計值增加t．94個百分點。
  物價方面，國際原物料價格

仍處高位"，但國際經濟及需求
仍顯疲弱，大幅上揚可能性不

高，預測台灣2013年消費者物
價指數年增率為1沼4%。

3.98
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呻舢GDp年坦承
甸向c叫年坦率

2013/Q1 Q2 "
貧料來源:台經院

記者呂雪華Z台北報導

為超韓趕陸，行政院

今(7) 日將召開「國際

經貿策略小組」改組後

首次曾議，討論與各國洽

簽區域整合策略路徑圖(

roadmap)的新戰略。為

展現強化拚效經效能，今

天會議提升層級至院長陳

沖擔任召集人。據悉，進

展順利的台星經濟夥伴協

議(ASTEP)，年底前可

望報佳音，與紐西蘭的台

紐經濟合作協議匕cA) 
可望接續完成協商。
l行政院原有「國際經貿
策略聯盟布局小組」正式
改組為「國際經貿策略/Jh

組」，今天舉行首次會議
檢討架構址討論新戰略。

原先副院長召集，層級提
升至院長，未來將由行政

院正、副院長分別擔任正

、副召集人，並由經濟部

擔任幕僚。

根據經部規劃，小組底

下原先所設的工作小組，
將改由政務委員、經濟部

長擔任召集人，並設有提

供民間產業、部分學界參

與的諮詢委員會。．

中日韓FTA敢動及東協

區域整合積極展開，令府

院感到憂心。陳揆親自押

陣，希望能加快區域經貿

整合的步調，以回應工商

界期待。據悉，經濟部內

部已經訂定洽簽ECA策略

藍圖優先順序，將考量雙
邊貿易額、是否為T肝成
員國之一等條件。據悉，

凡與TPP相關會員國都是

台灣鎖定經濟合作的優先

對象。

台星ASTEP協商已經近

二年，AP沉領袖代表連戰

先前與新加坡總理李顯龍
會面，李顯龍親口證實，

年底前可望完成協商洽簽

ASTEP ;台BECA也是府院

列優先完成目標。
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比M仙價協 作席完邱
峙睹吳父鄉人專題報導]

中共適逢「十八大」換屆，台
淺海陸兩會也於日前人事異
動。各界一致認為，兩岸經貿
關係將不致有大變動。EcFA
後續的服務業貿易協商有望在

年底順利完成，其它談判項目
仍H$繼續。
經濟部次長卓刊召日前在台

商秋節聯誼會上表示，除了服

務業貿易，其它如貨品貿易協

議與爭端解決協議的協商進展

幽目當順利，可在明年順利完

成。
一般預料，．「習李體制」
下，政策會先以「安內」為

主;廈大台研院院長劉國深就
表示，中共新領導人的權力尚

未穩固，此時不宜討論具體對

台工作。

此前，包括江澤民與胡錦

濤，都是在出任總書記6年之

後，牙發表「江八黑扎與「胡

六點」。近日，中共對台系統

的對外發言，也都再三強調

「仍:」後，對台政策維持
不變。

北京台商協會會長林清發就

認為，即便日後中共對台人事

調整，都將起續2叨8年的「先

經後政，先易後難」協商進
程，如加速ECFA服務貿易、

貨品貿易談判，開放兩岸金融

合作領域，近年應不會有太大

變丫匕。

．大方向不變，但台商因應的

小動作卻頻頻。一名上海台商

意有所指的表示，現任台企聯

常務副會長葉惠德叫寺回任上海
台商協會會長，這箇中的角力

頗耐人尋味。
台商西進大陸30年了，大陸

經濟也從出口導向轉為促主筐內

需。

過去出口力旺台商君穆浸的東

莞市，今年前3季出口年增率
只剩8%，是過去2年來首次跌

至個位數，東莞官員都坦承，

企業獲利未見好轉。



伍濟抑胡主
，租團赴日本參訪 建立雙邊產業聯繫管道 有助我國紡織產業朝國際化 、特色化方向邁進

經濟日報   loL盯"魅?
   蔡穎自/撰稿'
   由經辦日工業局指導、經濟部紡

織產業發展推動辦公室主辦的「台

 日紡織產業聚落搭橋團」，一行25
人於I0月29曰至H月3日間，赴日本

愛媛縣今治毛巾聚落、兵庫縣南淡
路島市織襪聚落等地參訪，獲今治
市市長與南淡路島市副市長率產業

發展部門及產業代表隆重接待 ，雙

方並進行交流座談會議，成功建立

產業聚落聯繫管道，有助國內業者
開發日本毛巾、織襪產業之業務與
合作關係，獲得業者肯定與熱烈迴

響。

  此外，負責經濟部 「4刊快速設
計打樣中心」(包含彰 /磯襪快速 設

計打樣中心、雲林毛m，決速 設計打
樣中心、西園29服飾創作基地、台

北服飾快速設計打樣中心、台中鞋

類及袋包箱快速 設計打樣中;叨的營

運法人單位如工研院材化所、紡綜
所、紡拓會、鞋技中心等均派代表

隨團考察今治毛巾本店、毛巾美術

館、西陣織會館等展售通路，以發

展快速設計打樣中心箱 叮新營運模

式，服務台灣紡織聚落廠商。

  搭橋 行動
 '助傳統產 穿訝寺色化
  帶領搭橋團赴日的工業局張雲評

技士表示，台日雙方的毛巾與織襪

聚落廠商多為中小型企業，較缺乏

國際交流合作機會，希望藉由這次
台日毛巾與織襪產業的搭 橋會議，

建構台日地方產業聚翻 支術交流
與商機媒合平台，也透過本次今治

市的毛巾產業聚落參訪交流，了解
當地政府與業者如何進行產業轉型
升級;成功創造日本的國家毛巾品

牌。
'．"台灣的毛巾與織襪產業過去多

今治市政府萱 良二市長 (前排左三)、產業部檜垣達哉部長 (前排
左二)．、橫山正都科長 (前排右一)與工業局張雲評技士 (前排右

二)及搭佰回其他成員於曹轅後合影。       "      推動辦公室/提供

以代工模式經營，產業附加價值較
低，須藉由禾叫支加值、設計美學加

值、品牌加值、行銷通路佈局等策
略提升產業附加價值，因此搭橋團

本次赴日之交流重點，在於了解日

方的產業技術、產品設計內涵及展

售通路的營運模 式。未來亦將邀請
今治市市昆組團來台與產官研進行
交流，並促成台灣廠商與日本進行
技術與品牌方面的合作，此舉將有

助於國內相關紡織產業朝 「傳統產

業特色丫'」邁進。
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今治市產業部課長補佐樁原信雄(後排中間左一)與丸榮毛巾株式
曾杜杜長碎四國毛巾工業組合副理事長樁上誠司(後排中間)，親
自帶領 「台日紡織產業聚落搭佰回」於參觀孩杜工廠後留影。

                                               推動辦公室/提供
⋯‥一"一"""。示-⋯一-⋯@-，-．．-．---，．。．、．-，，，   ⋯，一，   -"                                     ⋯  ．．       ．                                        ⋯，．、．-‥@。"，．。，．一-，．、．""

大傳毛巾經理林恆毅 (左起)及夫人、興隆紡織董事
長林國隆、洽維企業經理李月娥、好家庭張家玲、東
發織造陳義雄先生、廣福毛巾董事長陳永元及搭橋日
其他成員合影。                     推動辦公室/提供

  毛巾聚落業者日本搭橋訪問團表示，非常感謝工業局

肯餅缸團帶領毛巾聚落業者赴日參訪，更難得的是能與日
本毛巾聚落重鎮今治市的市長、相關政府官員、當地毛

巾公協會與相關業者首次會面，深入了解當地產官合作
的帶動經驗，開啟交流新頁。
  參訪行程中，透過紡織綜合研究所的安排，另外參觀

今治市的毛巾美術館，兵庫縣南淡路島市的YI山株式會
社(日本第三大織襪廠)及京都西陣織會館等，對於毛
巾業者，不管是通路行銷營運的模式，異業連想．，設計
創新等面向，都給業者帶來耳目一新的感受與啟發，團
員一致肯定此行的用，叫則文穫，

  業者更指出，搭橋團的成員中大部分是毛巾業者的
第二代經營者，搭橋團提供同業彼此深入了解交流之機
會，因此產生更強烈的凝聚力，是很珍貴的經驗，期望
新一輪的青壯企業家能帶領毛巾業再啟榮耀。

 ．"．．$反務喳聒 (02) ．2391-9109 
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一

  蔡穎首/撰稿
  經濟部紡織產業發展推動辦公室

""牡斗'來'"推""業"紡織"的成長上，已累積豐富的經驗與成
果，推動辦公室指出，未來將建立
起整體紡織產業的橫向聯繫平台，
結合4法人單位的研發及創新能T，

"""。繳""  為期6天的行程當中，以台日毛
巾聚落的對接交流會議拉開序幕，
台灣廠商與當地政府、產業公會及
業者進行相當充分及熱絡的討論與

溝通，並就供應鏈整合與品牌合
作開啟對話的機制，今治市市長育
良二先生更親自主持會議並設宴款
待，是一次非常成功的產業交流活
動。
  首良二市長更進一步表示，希望
有機會帶領當地毛巾業者組團到台
灣訪問，為雙方的毛巾聚落尋求互
補共利的合作模式，共同創造出雙
方毛巾產業永續經營的新契機。其
後參訪南淡路島市的織襪聚落，副
市長川野四朗先生亦率領產業發展
部門團隊及公會代表與搭橋團進行
座談會議，對台日雙方的織襪聚落
交流合作表達關注之意。
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衛生棉 ;紙尿褲產品線完整 ，除為知名品牌代工 ，更行銷世界40幾個國家
  ■李水蓮

  康那香看準消費衛材結合醫

療概念市場，近年來不斷投入

 「奈米銀產品」生產，期望透

過抑菌功能來保護消費者。自

前 (99) 年推出奈米銀商品 「

御守棉」後、去 (100)年接

著強勢推出奈米銀新品包括嬰

兒紙尿褲與成人紙尿褲，除帶

動新的成長，也為康那香帶來
年營收2億美元。
  台灣杜會己進入少子什及

高齡化兩極杜會，目前台灣老
年人口占國內人口的lo%，約
230萬人口。

  不僅康那香看準這塊市場大
餅，甚至遠自歐洲的SCA集團
今年6月亦來台併購全日美以
及其品牌 (噓噓樂與包大人紙

尿褲) 產品。原本由美、日、

本土 (康那香)等瓜分國內的

紙尿褲戰場，'再添一家新勁敵

  康那香董事長戴榮吉說，嬰

兒紙尿褲與成人紙尿褲是健康

產業，康那香擁有45年歷史，

係唯一的國產衛生棉製造商，

在 「百大品牌」的加持下，以

及高科技 「奈米銀抑菌」為後

盾，更展現康那香高科技的戰
鬥力。

  康那香由創新奈米銀科技，
到獨家淨水處理系統、綠能環
保發展等技術優勢，康那香不
斷自我突破往更高階的應用市
場前進，目標是每年達到10%
~15%的成長幅度。
  戴榮吉指出，「康那香是國

內百大品牌，要做好品牌，必
須將品牌行銷出去，台灣僅有

2，300萬人口，國內市場實在

太小了。做品牌絕對要走出去

的。就拿全球品牌金百利來說

，全球年營業額100億美元;

而亞洲品牌日本花王年營業額

也有24億美元;反觀康那香年

營業額才2億美元。」
  今年I0月13日馬總統到台南

康那香工廠參觀，鐵榮吉向馬
總統反映，「企業要建立國際
品牌行銷世界，若沒有政府配
套措施，絕對是空談，因為品
牌到任一地區行銷，每年即使
燒光一億元，也不一定會成功

內百大品牌商到國外創造品牌
，行銷國際。肚旦以 T投資抵
減]方式來獎勵業者，政府既

不用花錢，業者也可享有投資

抵減優惠，」針對政府與企業
兩全其美的作法，當場獲得馬
總統的肯定及重視。

"""""'"""""""""。"""""""""""""。""""""。。"。""""""""""。"""""""'""""。""'"
  康那香產品線完整，內、外  牌0EM代工外，更暢銷世界40

銷各占50%，除為世界知名品  幾個國家。


